



キャリアサロン

教員採用試験関係の参考書、企業就職のための資料図書、DVDがそろっており貸出も可能。企業就職、教員就職担当の相談員が学生の相談に応じている。テーブルやコピー機も設置されており資料収集や学生同士の情報交換に活用されている。



就職支援室とは？

重松理事(教育担当)を室長、岩本学長補佐(就職担当)を幹事に、室員7名、相談員2名(教員志望担当1名、企業志望担当1名)で、就職志望の学生へ就職ガイダンスの開催やキャリアサロンでの情報提供、各種相談に応じている。平成16年設立。



正規教員採用率全国第3位！ 学生の夢を支える就職支援室！

昨年末、文部科学省より公表された「国立の教員養成大学・学部(教員養成課程)の平成20年3月卒業者の就職状況」。奈良教育大学は正規教員採用率(常勤教員採用率)43.7%で、全国第3位に輝いた。また、講師採用等も含めた教員就職率も全国第4位になるなど、教員就職を目指す本学学生の健闘が光っている。学生たちの「先生になる!」という熱い思いを全力で支援している就職支援室に、教員就職に強い秘密を見た。



キャリア相談員

北谷 勲さん

小学校・中学校の教員を38年間務めた後、教育委員会で学校教育指導員を担当する。現在本学就職相談員として教員志望の学生相談に応じている。

▼どういった支援をしているのですか

まず、受験する自治体や志望学 校種別を聞きます。その自治体 によって傾向や特徴が変わり ます。アドバイスの内容も変わ ります。早くからきてくれた学生 とは、長く顔を合わせています ので、何をアピールしたらよいか見 えてきます。それを志望先が望 んでいる教師像とマッチさせて いきます。一人一人、必ずよいと ころがあります。クラブやボラ ンティア、趣味や特技、そして教 員志望の人には必ず「先生になり たい」と決意したきっかけや憧れ の先生の存在があります。そう いうことを聞きながら、自分では 気付いていないよいところを見 つけ出します。そして面接試験 などでも自分のよさを発揮できる ように対話しています。筆記試 験や論文の対策にも心掛け、合格 できるような支援をしています。

以前は採用試験が近づくにつ れて、相談に来る学生の皆さんで 混み出してきた、待ってもらって いましたが、今後は予約表に書い てもらったことで混雑を緩和しよ うと思っています。

▼教員志望の学生にメッセージ 「先生」という仕事は、やりがいのある素晴らしい仕事です。「先



生になるんだ」という強い気持ち が一番の決め手です。教員採用 試験は「何とかなる」? そんなこ とはありません。「何としても合 格する」に、考え方を覚えてくだ さい。そのためにも一度は相談 に来てください、できれば3回生 の早い時期に。特に男子学生の 皆さん。

教員採用試験を経験した皆さんが口をそろえていうように、一 人で試験に臨むことは大変です。 キャリアサロンで試験の不安な らず話をだけでも少し楽になり ます。また、同じ志を持った仲間 とも交流できます。参考書や資 料、それから大学のワンドリッ クサービスもありますので、存分 に活用してください。

その他にも要因として考えられること があります。それは、学生が大学の勉学 以外にも日頃から色々な活動を始めてい るということです。われわれは「良質な経 験」と呼んでいるのですが、ボランティア 体験や、本学のフレンドシップ事業など の活動を通じて、いわゆる「学校体験」な どをすることで、学生自身が感じたり考 えたりするなど多くのことを学びとって います。教員採用試験は最近人物重視の方

▼正規教員採用率・教員就職率上昇の要因は これらの上昇の要因は、もちろん学生 自身の就職への意欲の高まりや努力にあ ると思います。それに加えて、やる気にな った学生をサポートする体制が充実し てきたことがあると思います。5年ほど 前から、そういった就職支援体制の充実 を図る目的で設置されたこの「就職支援 室」もその一つです。本学卒業生である 教員の方や教員OBの方などによるサ ポートも、大きな要因になっていると感 じます。



学長補佐(就職担当)
岩本 廣美 教授

▼最近の傾向は

先程も言いましたが、教員採用試験は 人物重視の方向になってきています。 大学生活をいかに充実させたかが問わ れます。

また、多くの自治体で、教師塾など教員 志望者を対象にしたセミナーが開催され 始めています。もちろん、志望先のそ ういったセミナーに参加することは非常 に重要ですし、そのためにも、教員を志望す る学生には早めに志望先を明確にし、早 い段階で「相手を知り」行動することが、 教員就職には必要だと感じます。具体 的には、そういった教員志望者向けセミ ナーが始まる前の、3回生の4月か5月 頃には意思を明確にし、志望先を絞るこ とを考え始めてほしいです。

▼最後に 学校教育教員養成課程の約6〜7割の 学生が、キャリアサロンを利用していま す。逆に言えば、約3割の学生はまだ利用 していません。もちろん、そのうちの何 名かは教員に採用されていますが、利用 していた学生と、していなかった学生で は、合格者の割合は大きく差があります。 ですから、まずキャリアサロンに足を運 んでほしい。早めに意思決定するために も、3回生の4月から5月には相談に来 てもらいたい。もちろん就職に就いたか、 あるいは進んだ道に進むのかといった迷 いもあると思いますが、キャリアサロン には教員関係の資料も企業関係の資料も あり、相談に応じてくれる体制がありま す。困った時、悩んだ時こそ利用してほしい と思います。一人では来づらい場合は友 達同士で誘い合って来てください。



教育学部学校教育教員養成課程 理数・生活科学コース 4回生
松坂 亮児さん
京都市中学校 理科教員に採用

キャリアサロンに 足を運んだきっかけは

キャリアサロンを知ったのは、大 学が開催した就職ガイダンス。3 回生の10月の始めに教育実習が終 わり、とりあえず教員採用試験の ために何をしたいのかのわからな かったため、友人と相談に訪れたの が最初です。それから最初の頃は、 週に1〜2回くらい来ていました。 4月頃からは相談員の来られてい る日は毎日訪れていました。



教育学部学校教育教員養成課程 言語・社会コース 4回生
谷口 佳子さん
奈良県中学校 英語教員に採用

キャリアサロンに 足を運んだきっかけは

寮の先輩から「教員採用試験を 受けるなら早めに行っておいた方 がいい」と聞き、3回生の10月頃に キャリアサロンに来ました。

どのように利用していましたが とりあえず、何から始めたなら良 いのかわからなかったのを話を聞 きたかったのと、その頃はまだ奈 良県を受けるか大阪市を受けるか

どのように利用していましたが 主に論文や、エントリーシート などを相談員の先生に確認して もらっていました。相談員と話して いるうちに自分の長所などが明確に なっていききました。また、ここにく れば意識の高い学生が集まっている ので、情報交換をしたり、時間を決 めてお互いに面接や模擬授業の練 習をしたりすることもありました。

利用してみた感想は

もちろん、いろんなことを相談で きたこともよかったです。それが 以外にも同じ志を持つ仲間がで きたことや、多くの教員採用試験に 関する参考書や資料があり、コピーも 無料でできたので、よく活用させ ていただきました。他大学にはこうい う支援室がないのか、教員採用試験 で一緒に来た他大学の学生にこの

で悩んでいたもので、その相談もし ていました。

相談員の先生からは、どちらか 一つに絞る方がいいとアドバイス をいただき、両自治体における教 員採用の特徴をいろいろと教えて もらいました。その結果、早くか ら志望先を絞り込むことができました。

その後は、8月の1次試験(筆記 試験)に向け勉強に集中し、教育時 事などが載っている「教職課程」な どをキャリアサロンでよく見たり していました。相談に頻繁に來始 めたのは、自己PRや論文に取りか かった時です。すごく大変と聞い ていたので、相談員の方に添削をお 願いしによく通っていました。その 頃になると多くの学生がキャリア サロンへ相談に訪れるようになり、 結構混んできていました。

施設のことを話すと、羨ましがられ たりすることもありました。

これから教員採用試験を受ける 後輩へメッセージ

10月の教育実習が終わればどう してもホッとしてしまうのですが、 相談は4月には混み合ってくるの で、とりあえず何をすべきかを 確認するために、早い時期にキャ リアサロンに話を聞きに来るのが いいと思います。自分のよさを 見つけることができて、小さな不安も 相談すればアドバイスがもらえる キャリアサロンは心強い。大学受 験と違って、教員採用試験は面接 が合否に大きく関わってきます。 一人で勉強するのはなく、仲間と 一緒に勉強し、あきらめず最後まで 頑張ってください。

利用してみた感想は

私は、少し恥ずかしがり屋に見え るので、もつと自信をもった方がよ いとアドバイスを受けたことが、模 擬授業などで大きな力になりました。 また、相談員の方はいつも私の よいところを見つけ、引き出してく れたので、それがすごく自信につな がりました。

これから教員採用試験を受ける 後輩へメッセージ

1人で教員採用試験に挑むこと は無理。客観的に自分を見てくれ る人が必要だと思いました。キャ リアサロンは筆記の勉強に使える参 考書や資料があるし、試験のことや 小さな不安などにも相談に乗って もらえるので、精神的にもとても支 えになりました。ですから早い時 期から活用すればいいと思います。